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基隆市議會莊錦田議員質詢資料 
第 19屆第 7次定期會  民國 111年 5月 18日 

 

一.疫情延燒，基隆確診率及死亡率第一，我們準備好了嗎?市府為市民

準備了什麼?基隆醫療量能足夠嗎? 

1.每天個案不斷新增，人力不足，防疫人員忙不過來，除慰勞辛勞醫

護人員、防疫人員外，徵召調配人力。 

2.行政作業量能嚴峻，確診者的防疫關懷包無法第一時間送達，建議

於快篩站在 PCR篩檢確診同時，領取防疫關懷包。 

3.基隆增設快篩站，降低民眾排隊等候篩檢群聚感染。安樂區為基隆

人口最多區域， 重啟安樂篩檢站，避免跨區移動。 

4.民眾大排長龍買快篩，避免不必要接觸風險，建議全市 36萬人， 

每人發放快篩劑。 

 

二.基隆捷運拚 2032 年完工！興建過程的規劃，存在許多難解的課題，

目前進度規劃為何? 

基隆捷運没有基隆(只到八堵)-安樂區到八堵的公車超少，(9026 大

武崙--南港)，又要停駛?換手經營?不確定的未來性?安樂區民眾如

何便利轉乘捷運?  

三.仁愛、信義國小停車場工程進度? 

 

四.全市停車空間不足，紓解停車問題，以不影響學生上課情況為

前提，學校停車場夜間開放車位，(租用)市民停車使用。 

 

五.1.現有仁愛之家改設機構型後送收治站，執行內容為何?是否影響

福利園區進行? 

2.社會福利園區時程? 

目前福利園區四次流標，原因為何？解決方案如何？ 
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針對全市人口老化，中央政府也知道日照的需求愈來愈大，因此推

動一學區一日照的政策，就是年輕人上班時，把年邁父母交給日

照，下班後再把父母接回來，兼顧工作與家庭生活。這是一個很好

的政策方向，基隆地區的床位，目前幾乎飽和，而仁愛之家促參

案，即目前進行的仁愛之家長照福利園區，據了解，該案規劃開發

面積約三點七六公頃，規劃提供六百床二十四小時住宿床位，以及

日照中心、關懷據點、失智團屋、老人學堂、銀髮俱樂部等社區式

服務，從安養、長照到家庭社區多層級連續性照護模式，讓基隆的

長輩得到全面的照顧。預計六年內提供二十四小時住宿式床位六百

床。 

 

六.第一批社會住宅落角七堵(450戶） 

今年動工，115年九月完工營運；其中，將保留百分之三十給弱勢戶 

租住，其他開放一般民眾申請。建築業是火車頭工業，新社區的開發 

會創造繁榮，會帶來就業機會，由於這批社會住宅位在七堵火車站與 

未來基隆捷運七堵站附近，區位佳，未來的規劃內容?如何承租? 

 

七.都市更新，仁愛區的聯宏社區，都更辦了 5埸説明會，安樂區的安 

樂國宅社區，辦了 7埸説明會？請問進度如何？ 

成立了都更科，這二個都更案，談了十年了，有機會改建嗎？如果

有，時程是如何？ 

安樂國宅一期，因房屋老舊，安全考量，希望市府儘速協助完成 

都市更新。 

 

八.公共污水下水道系統建設，是解決現代都市生活污水問題的重要公 

共設施，請問污水接管的進度?  

安樂區人口最多，建築案一直在增加，武崙國中、國小附近社區已

成型，但污水處理，卻到大武崙市場附近一帶就停下來，何時可以
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繼續處理到，武崙國中，國小社區至情人湖、大武崙派出所、內寮

里一帶？請加速全市推動污水下水道的建置。 

 

九.武崙溪整治，短、中、長期，現在進度如何？ 

大武崙溪淹水是老問題，但遲遲未見改善，希望長期治本，分流工

程，才能解決，淹水問題？ 

 

十.2021年火車站前天橋，用原定的 5天縮短至 48小時不斷電拆除工

程的拆除記錄，得到市長及市民支持。 

但是基隆還有很多天橋，要去勘查，安全問題，使用性如何？美觀問

題要如何改善？ 

安樂區有二座天橋一座在麥金路，樂利三街口，另一座在基金三路，

武聖街口，這二座天橋，很多市民反映，使用率低，是要拆還是繼續

保留？如果要留下來，安全和美觀如何兼顧？ 

 

十一.大武崙森林公園為市民帶來休閒運動遊憩空間。 

交通動線(人行穿越線)及停車空間規劃是否完善?是否有納入未來規 

劃?計劃如何? 

 

十二.外木山 6月就要開放，現在每逢假日人潮就很多，安全、交 

通、環境清潔等..配套措施，都準備好了嗎？没有配套，只會 

更塞，也會影響到當地居民的生活品質。 

    建議:週邊的規劃，交通維持措施(停車場規劃、交通路線引導、交 

通接駁)，遊憩硬體設施不足，應該好好規劃管理，讓來到外 

木山這個天然的美麗海岸的遊客，留下美好的印象。 

 

十三.基隆嶼開放，島上的安全設施相關配套，不夠完善？ 

111 年自 4 月 1 日至 10 月 31 日止開放基隆嶼 登島觀光，截至  
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4 月 22 日止共計 21,871 人預約登島。 

基隆嶼因潮差較大，遊艇於低潮位靠駁時，因遊艇處低潮位水平與碼

頭岸壁落差大，又沒有移動式棧橋的設置，遊客上下碼頭時很危險，

對遊客並不友善。本席也多次建議：基隆嶼應設置『浮塢』碼頭，讓

碼頭的水平隨潮位調整，遊客才無上下的安全顧慮。 

十四.從 228，淸明節，兒童節，連續假期，基金一、二、三路假日實 

施調撥車道措施，分流成效如何？請説明？ 

基金一、二、三路路幅不夠寛，實施調撥車道，讓車道呈現是一個

半的汽車道情形，不符合標準！短期改善拆除部份中央分隔島，改

為正雙向二線道。 

調撥車道的設置也造成警力負荷，也要慰勉執勤辛勞警察同仁。 

 

十五.城博會目前規劃為何? 

 

十六.文化中心改善工程內容是什麼?請説明？ 

 

十七.劉銘傳隧修繕完工，使用時程為何?周邊配套措施如何？ 


